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Abstract (en)
The wall has inner and outer skins (2, 3) respectively oriented inwards and outwards of a building. The skins are positioned opposite to each other
so as to be parallel and at a certain distance from each other to define a gap packed by concrete that flows between the skins. The skins (2, 3) are
constituted by concrete and facing plates (6, 7), respectively. The plate (7) has a plate made of an insulating material. An independent claim is also
included for a method of fabricating a wall with an integrated formwork.

Abstract (fr)
Mur à coffrage intégré (1) pour la réalisation d'un mur d'un bâtiment, plus particulièrement un mur extérieur, ce mur comportant, d'une part, une
peau interne (2) destinée à être orientée vers l'intérieur du bâtiment, d'autre part, une peau externe (3) destinée à être orientée en direction de
l'extérieur du bâtiment, et, d'autre part encore, des moyens (4) pour raccorder lesdites peaux interne (2) et externe (3) entre elles, ces peaux (2,3)
étant positionnées en regard l'une de l'autre, de manière sensiblement parallèle et à une certaine distance l'une de l'autre en sorte de définir entre
elles un espacement (5) destiné à être comblé par un béton coulé entre ces peaux (2,3). Ce mur à coffrage est caractérisé par le fait que, d'une
part, la peau interne (2) est constituée par une plaque de béton (6) et, d'autre part, la peau externe (3) est constituée par une plaque d'un parement
(7) d'habillage et/ou d'isolation.
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